



## Pepe Grillo



### Menos fentanilo, menos aranceles

La presidenta Sheinbaum estableció de manera inapelable la relación entre en fentanilo y los aranceles. Si México logra reducir, explicó, el tráfico de fentanilo y la migración hacia Estados Unidos, se podrán reducir los aranceles impuestos a productos fuera del T-MEC hasta en 12 por ciento.

**Casi al mismo tiempo, la FGR y la Marina detuvieron en el sur de la CDMX a Leobardo García, un hombre clave en la estructura de los Chapitos en el área de tráfico de fentanilo. “El Leo” era buscado por el gobierno americano que ofrecía, a través de la DEA, una recompensa de 4 mdd, que ya se ahorraron porque Leobardo pronto estará en territorio del vecino país.**

Los éxitos acumulados por el Gabinete de Seguridad mejoran las condiciones

de negociación de México ante Trump, pues le quitan argumentos negativos y abren espacio para los aspectos positivos de la relación bilateral, que son muchos.

#### **Prohibición expresa**

Avanza la ofensiva para romper el candado que impide a servidores públicos y legisladores promover la elección judicial del primero de junio.

Ya llegaron al Tribunal Electoral las impugnaciones y en las próximas horas habrá respuesta. Faltan 57 días para la jornada electoral, de modo que el TEPJF no se puede tomar mucho tiempo para emitir un fallo.

**Lo que no tiene vuelta de hoja es que fue la propia coalición oficial la que diseñó el proceso. Hay artículos que**



prohíben de manera expresa, sin espacio para otras interpretaciones, el uso de recursos públicos para la propaganda del proceso.

Así lo aprobaron Morena y sus aliados y ahora, a la mitad del río, lo quieren cambiar. En el INE se trabaja a paso veloz, pero con la conciencia tranquila, los que quieren alterar las reglas son otros.

### Puntos vulnerables

El largo y cruento jaloneo de los aranceles ha puesto al descubierto puntos vulnerables de la economía nacional que deben subsanarse para tener mejores condiciones de negociación.

El llamado Plan México será el espacio donde se instrumenten medidas como aumentar la soberanía alimentaria, la autosuficiencia energética, acelerar la construcción de vivienda y obra pública y ampliar la fabricación para el mercado interno de vehículos, entre otros temas.

**El Plan México tiene la característica de ser un punto de encuentro del gobierno federal, los gobiernos de los estados, y las organizaciones empresariales de todo el país ya que son ellos, los empresarios, los protagonistas centrales de las acciones.**

La incertidumbre mundial que genera el estilo personal de gobernar de Donald

Trump debe encararse con la confianza en la fortaleza del país para salir adelante de cualquier prueba.

### Menos armas, más paz

Uno de los problemas graves del país es que hay demasiada gente armada, desde adolescentes hasta adultos mayores. Esto provoca que cualquier conflicto se resuelva a balazos, lo que eleva hasta la estratósfera la cifra de homicidios dolosos.

**Por eso es bienvenida la estrategia que impulsa la Secretaría de Gobernación denominada: “Sí al desarme, sí a la paz” que consiste en un intercambio voluntario de armas de fuego por dinero y juguetes bélicos por entretenimientos didácticos.**

El subsecretario César Yáñez y el gobernador Javier May abrieron en Villahermosa, Tabasco, un módulo para hacer el intercambio. Tabasco atraviesa una de las crisis seguridad más graves de su historia, y una campaña a favor de la paz desde luego es bienvenida. Se protege el anonimato de las personas que hagan el canje y las armas se destruyen de inmediato. Adelante ●

*pepegrillocronica@gmail.com*